

EL VINALAPO.

POLÍTICA, ARTES, NOTICIAS, INTERESES MATERIALES.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Corredera, 28, Administracion — Comunicados á precios convencionales — Se publica los Domingos

Director-Propietario:

DON ILDEFONSO SANSANO BUYOLO.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Elche, un mes 0,50 pesetas
 Fuera, un trimestre. 1,75
 Número suelto 0,15

EL SERMON DEL DIA 15.

Nada más halagador para el que sinceramente profesa la doctrina católica, que encontrar en el mundo de la realidad ocasión, pretexto ó motivo para enaltecer los actos religiosos. Tal nos sucede á nosotros; y cuando obligados por imperioso deber inculcáramos alguno de aquellos, contra el modo el ánimo, que pena y aflige, sentimos ante la espinosa misión confiada.

Más, por fortuna, no avosot le que hemos de ocuparnos en el artículo ha sido tal, que todavía no se recogija ante su recuerdo.

No es el sermón que en Santa María se predicó el 15 de Agosto de aquellos en que el orador puede hacer gala de profundos conocimientos teológicos, no: limitado á la reseña del misterio que en dicho día conmemora la Iglesia, esto es, la muerte, resurrección, ascension y coronacion de nuestra excelsa Patrona, el sacerdote que ocupa la cátedra de la verdad necesita poseer ingenio clarísimo y elevadas dotes, para no precipitarse en el abismo sin fondo de lo vulgar y lo rutinario.

Bien ha demostrado tenerlas el ilustrado catedrático del Seminario conciliar de Orihuela, nuestro querido amigo D. José Fenoll, encargado este año de parentizar las glorias de la Emperatriz de los cielos. Con fácil, sencilla y persuasiva palabra, conquistó desde el comienzo las simpatías del numeroso auditorio; con sana crítica descartó de su oracion todos aquellos hechos que errónea tradicion ha transmitido hasta nuestros días; y ora pidiendo á las ciencias sus modernos descubrimientos para, por medio de originales símiles, demostrarnos las verdades que sentaba; ora sus galas á la poesia, el Sr. Fenoll logró que para todos los oyentes trascurriesen rápidos como el placer los cincuenta y cuatro minutos que duró su discurso. Como hijo de esta ciudad el Sr. Fenoll y versado suficientemente en la historia de su patria, no calló en el epílogo ninguna de sus glorias y supo muy bien enanojar en un solo haz todas las grandezas de Elche, para depositarlas ante la grada bendita del trono de María, baluarte inexpugnable de fé para los ilicitanos.

Más ni el gusto con que el digno catedrático del Seminario de Orihuela hemos oido, ni los elogios que en este artículo acabamos de tributarle, han de ser obstáculo á que señalemos dos pequeños defectos, dos lunares que en la manera de decir hemos observado: que quien, como nosotros, inspira sus actos en el sentimiento de la justicia, debe siempre, constantemente rendirla homenaje. Seria el señor Fenoll uno de nuestros primeros oradores si en sus discursos se fijara algo más en la pronunciaci6n de la e y la z, que tanta armonía dan, que tan dulcísimo hacen el castellano idioma; y seria oido con mayor gusto, no lo

quepa duda, si pudiera prescindir en sus sermones de esa rapidéz vertiginosa con que caminaba el día 15. No olvide el Sr. Fenoll estos consejos, y tenga siempre presente que entre esa precipitacion en el hablar, que impide entender no pocas frases, y entre el tono doctoral, caudoso y pretencioso de muchos sacerdotes, se halla el justo medio que el abate Bautain recomienda á los oradores sagrados.

BANQUETE.

Los periodistas no querían acompañeros señores de Orihuela y Belda, redactor y director respectivamente de los apreciables colegas *El Eco y La Verdad*.

Modesto fué en la forma, pero grandioso el fin que allí se unia. Novelda, ese cariñoso pueblo que tantos puntos de semejanza tiene con el nuestro, habia acogido días antes al Sr. Sansano y le habia distinguido como Director de nuestro periódico, colmándole de merezas mil; porque esa serie de agasajos, dirigidos á todo carácter personal, se hacian, no á nuestro amigo el Sr. Sansano, sino al Director del periódico que ve la luz en Elche: esta hermosa ciudad, fue, pues, la obsequiada por la prensa novelense.

Nosotros que nos inspiramos en el general sentimiento de un pueblo agradecido, demostramos, aunque con humildad grande, á los Sres. D. Aigueville y Belda la satisfaccion que esperimentábamos al tenerlos á nuestro lado; y como despedida, en representacion de una buena suma de entusistas amigos, nos reunimos para saludarles y felicitarles en la noble mision que emprendida tienen.

Presidia la mesa, como el más antiguo de los periodistas de Novelda, el Sr. D. Aigueville, y después de un bien servido *menú* y de una comida pasada toda en fraternales pláticas, inició los brindis el Sr. D. José Soler y Sanchez, alcalde de Alicante.

Nos es en absoluto imposible hacer un elogio del que todo es bondad, todo condescendencia, sabiduría todo: el Sr. Soler tiene en Elche amigos que le quieren de veras: nosotros nos consideramos apasionados, y á fuer de modestos, no hemos de decir más que las sentidas y elocuentes frases que el digno catedrático dedicó á los Sres. D. Aigueville y Belda y al Director de *El Vinalapó*, fueron acogidas con entusistas aplausos.

Siguió en el uso de la palabra el Sr. Pomares, y, como su digno antecesor, brindó por los ilustrados jóvenes de Novelda y por el sabio catedrático D. José Soler.

El Sr. Ruiz Blanch brindó por la fraternidad de la prensa y por los distinguidos huéspedes que Novelda nos enviaba.

D. Gerónimo Ruiz, amante siempre de que los pueblos se hermanen, levantóse para felicitar á la prensa periódica é hizo votos para que la fraternidad que uno con la capital á los pueblos de Novelda y Elche, sea un cariñoso lazo que tienda á proporcionar felicidad y progreso.

El Sr. Aznar y Soler tiene el don de poseer un fondo sentimental hermoso: sus frases fueron sencillas, pero dichas de corazón, resultaron elocuentes,

El Sr. Ruiz Sequeira, administrador de *El Vinalapó*, tambien felicitó con elocuencia suma y galano éxito á los Sres. D. Aigueville y Belda, brindando por la íntima union de la prensa novelense é ilicitanas.

Nuestro Director Sr. Sansano recordó las plácidas horas que no há muchos días pasó en Novelda y las inmerecidas distinciones de que fué objeto, el acuerdo allí tomado para pedir al gobierno que obligue á la empresa concesionaria del ferro-carril de Alicante á Murcia á que cumpla sus compromisos, y brindó por Novelda entera, dignísimamente representada por los Sres. D. Aigueville y Belda; por el señor Director de *El Eco de Novelda*, su estimado amigo, y por toda su distinguida familia; porque se construya pronto el canal de Elche á Novelda, que ha de unir más y más á estos pueblos hermanos, y por el Sr. Soler y Sanchez que, aceptando galante la invitacion que se le habia dirigido, daba mayor realce al acto que se ejecutaba.

El Sr. Belda y Gomez, Director de *La Verdad*, nos tuvo pendientes de sus labios durante su precioso brindis. Es el Sr. Belda un joven ilustradísimo, tan íntimo amigo de nuestro compañero el Sr. D. Aigueville, que uno y otro en periódicos distintos, en sus artículos, han publicado las más nobilísimas bromas á Elche y por el Sr. Soler y Sanchez.

El Sr. Soler y Sanchez, brindó como una gloria nacional, revestida de modestia.

Nuestro cariñoso amigo el ilustrado redactor de *El Eco de Novelda*, Sr. D. Aigueville, en una sentida oracion, recordó que su madre amantísima vió la luz primera en esta ciudad, y por esta circunstancia, tambien él se consideraba hijo de este pueblo, al que le unen verdaderas simpatías. Con fácil y galana palabra brindó por el director y los redactores de *El Vinalapó* y por la pronta comunicacion de Novelda y Elche por medio del ferro-carril, que, facilitando á la industria medios de eminar las distancias, contribuirá á la comun riqueza de los dos pueblos.

Por último, llegó el momento en que, para felicitar á los dignos representantes de la prensa de Novelda, habia nuestro querido amigo D. Joaquín Santo: su palabra alcanzó rápidamente los altos vuelos de refinada elocuencia; y nervioso y convulso por el gran caudal de ideas que se agolpan á su imaginacion de fuego, que apenas puede contenerlas, sus pupilas brillantes y movedizas por la agitacion, pero agitacion hija del entusiasmo y la fé con que pronuncia su brillante discurso, demuestra con datos históricos la importancia del periódico, evocando un respetuoso recuerdo á la memoria del inmortal Gutenberg: llegan instantes en que el orador tiene tan hermosos periodos, que caudatos aplausos c6ctanle la palabra. Nosotros nos vemos precisados á no elogiar como se merece á nuestro querido amigo; pero diciendo verdad y haciendo justicia, y desprovistos en este momento de toda pasion, confesamos con ingenuidad que la oratoria del Sr. Santo es una oratoria rica, valiente, y que reúne condiciones como pocas.

Elche se honra teniendo en su seno á nuestro distinguido amigo, que urengó á los periodistas de Novelda para que en sus importantes publicaciones antepongan al interés particular, mezquino siempre, el bien público, y se ocupen del grave perjuicio que las aguas del Pantano, á su paso por la tierra novelense, traen á la agricultura de Elche, donde miles de personas son víctimas de la miseria.

Al terminar el Sr. Santo, fué calurosamente felicitado por su brillante y elocuentísima oración.

Finalizó el banquete celebrado en honor de los periodistas novelenses, proponiendo el Sr. Ruiz (D. Gerónimo), y acordándose por unanimidad, que se expidieran telegramas saludando á los directores de periódicos de la capital y provincia.

No terminaremos sin dar un voto de gracias por su distinguida cortesía á nuestro respetable y querido amigo D. Luis G. Llorente. Este señor, que en todos sus actos y hasta en conversaciones familiares tiene el don de las más delicadas formas, nos obsequió recitando como solo el Sr. Llorente sabe recitar una escena de *Guzmán el Bueno* y una preciosa *Oda de Aparici y Guisjarro*. Aunque nuestro buen amigo es bastante conocido y en Novelda mismo tiene muchos admiradores, los Sres. D'Algueville y Belda, tan ilustrados como discretos, se habrán convencido de que en Elche existen gloriosas figuras, que, al no revestir tanta modestia, hubieran podido darse á conocer, difundiendo radiante y esplendente luz en el mundo de las letras.

Habillos.

Con extrañeza grande hemos leído en *El Globo*: «Dice *El Graduador* de Alicante que se ha determinado suspender la tradicional fiesta de la ciudad de Elche».

Parece que después de las grandes tempestades que llenaron de aguas estancadas el campo ilicitano, hay una epidemia en aquella comarca de fiebres malignas.

El Alcalde de Elche Sr. Tari y Sánchez no toma ninguna medida sanitaria y ha dejado que los miasmas de esas aguas detenidas hagan peligrar de una manera muy temible la salud pública.

Llamamos la atención del señor Gobernador de la provincia de Alicante para que se interese en este asunto, pues que el Sr. Tari ya sabemos que solo entiende de elecciones á lo conservador, y además tiene la suerte de que el único periódico que se publica en el país de las palmeras es de los que gastan sotana, y le da un bombo por número.

Con semejanza á la de redactar los noticias, está *El Globo* empeñado de llegar á las plumas de su jefe.

Y á que se le diga que, á sabidas, falta á la verdad.

Pero como enseñar al que no sabe es una obra de misericordia, procuraremos, dando una lección á *El Globo*, practicar un acto meritorio á los ojos de Dios, ya que afortunadamente es nuestro periódico de los que *gastan* (1) sotana.

En primer lugar, es absolutamente inexacto que *El Graduador* haya dicho que se había determinado suspender la tradicional fiesta de Elche: *El Graduador* se hizo eco de un rumor que por Alicante circulaba; lo consignó en sus columnas como tal rumor, y nada más.

Es falso, en un todo falso que el alcalde de Elche no haya tomado ninguna medida sanitaria: el Sr. Tari, en esta cuestión delicadísima, ha ajustado todos sus actos á lo dispuesto por la Junta de Sanidad, y por cuenta propia ha girado no pocas visitas de inspección á los barrios más extremos de la ciudad. Esto debía saberlo *El Globo*, ya que tan aficionado se muestra á leerlos. Bien es cierto que para la carrera de calumniador se necesitan menos aptitudes que para cualquiera otra, la de médico por ejemplo, y que pueden alcanzar nota de sobresaliente en aquella, los que en esta ú en otra ciencia ó literaria, nunca pasarían de nulidades.

Finalmente, tampoco es cierto que *hay una epidemia en esta comarca de fiebres malignas*: lo que sí sucede es que en esta comarca *hay una epidemia de fiebres malignas*.

Y basta ya, pues sobradamente contestado queda un suelto, á cuyo autor cabe la gloria de haber descubierto *tempestades de aguas estancadas*.

Hacemos nuestras, en todas sus partes, las siguientes líneas del apreciable colega *El Eco de Novelda*:

«... Mas dejemos esto, y ocupémonos de la familia conservadora de esta provincia: los campistas parece que no se avienen con su suerte y se agitan en ademán anti-moñicónes».

A todo esto *El Graduador*, que será todo lo li-

(1) *Usin ó sisten, habré querido decir.*

beral que quiera, pero que suele á veces no manifestarlo en asuntos ajenos á los de su partido, declara que entre Santonja y Campos, prefiere la influencia de éste, y que, por la dignidad de la ciudad de Alicante, se debe dar con la puerta en las narices á todos los hijos de otros pueblos de la provincia que por su suerte ó sus méritos se hayan elevado políticamente sobre los demás.

Vease la muestra.
Dice el colega citado:
«... Colocado en la alternativa de optar por uno ó por otro, (Sres. Santonja y Campos) la dignidad de Alicante exige preferir al señor Campos y dar con la puerta en las narices á las osadas pretensiones de esos caciques...»

Dado el antagonismo que existe entre los canovistas alicantinos, el representante del Gobierno debe preferir á alguien á quien. En la alternativa de optar por uno ó por otro, nosotros y cualquier alicantino, se inclinaría sin vacilar al Sr. Campos, quien, no obstante sus graves defectos como político, es alicantino, y aparte de esta consideración, existe la de dignidad para la capital que está supeditada á un villorrio.

Egoísmo, se llama esta figura.
Al *Graduador*, le tiene sin cuidado que venga con Campos toda la *mesticería* provincial; que sea, por necesidad, algo menos liberal que Santonja, todo, con tal de que sea hijo de Alicante. Por lo visto el colega cree que la capital lo es todo, y que todo debe ser para ella.

Aquí del cuento en que un niño empujaba á un hombre empujado en que vino al suelo.
—Muchacho, que te vas á caer,—le dijo éste.

Justo es que Alicante como capital, gaste menos tajos que nadie le niega ni le disputa.
El Graduador, que no se da cuenta de que en la provincia de Alicante no se celebra en Novelda la fiesta de San Juan.

Esto aparte de que tanto el Sr. Tari como Campos.

Pero á cada cual lo suyo.

El pasado jueves se reunieron en esta ciudad, en fraternal almuerzo, los directores de *El Activo de Villena*, *El Eco de Novelda* y *El Vinalapó*.

El Sr. Navarro y Zúñiga tuvo la galantería de invitar á los Sres. D'Algueville y Sansano á que asistieran á las fiestas que en el próximo Septiembre se celebran en Villena.

En la sala primera del Tribunal Supremo se ha celebrado la vista del recurso de casación interpuesto por infracción de ley en la causa seguida contra Eustaquio Martínez, por los delitos de homicidio y robo cometidos en la persona de nuestro paisano y malogrado amigo D. Emigdio Santamaría.

El fiscal pide se confirme la sentencia de la Audiencia que condena al procesado á la última pena.

El general Lopez Dominguez visitará en la segunda quincena de Septiembre las ciudades de Barcelona, Zaragoza, Valencia, Alicante, Murcia, Granada y Málaga.

El objeto de su viaje será ganar para la izquierda nuevos prosélitos.

Y a propósito de la izquierda vendrá á Alicante con el señor Lopez Dominguez nuestro flamante Pacheco?

O lo que es lo mismo; ¿continúa siendo *turdo* el que se presentó en Cuba como autonomista?
El Activo de Villena podrá sacarnos de dudas.

El Administrador de correos de Alicante señor Barroeta, dando con ello una prueba mas de su reconocida actividad, ha gestionado ya acerca de la conducción del correo por la vía férrea de Alicante á Murcia. Dentro, pues, de breves días funcionará este servicio de correos, que es una gran mejora para nuestra población.

Reciba el Sr. Barroeta nuestro mas entusiasta aplauso por su inimitable celo en el desempeño de su difícil cargo.

Desagradablemente sorprendidos, presenciámos en Novelda el domingo 10 de los corrientes, una informe é irregular procesion, llamada *del rosario dominical*, en la que, alardeando de una religión que escarnecen, muchos grupos formados por personas de diferentes sexos, van por las calles practi-

cando actos que de todo, ménos de religiosos tienen.

También se nos asegura que hay todavía en dicha villa la costumbre de que en la noche del sábado al domingo primeros de cada mes, salga por aquella calles alborotando al vecindario y causando á todos molestias sin número, el llamado *rosario de la aurora*.

Imposible nos parece que en una población tan culta se admitan ciertas prácticas, y nos permitimos esaltar á la ilustrada prensa noveldense, sin distinción alguna, para que abogue por la desaparición pronta de determinadas costumbres, verdaderamente incomprensibles en el último cuarto del siglo XIX.

En la mañana del día 17, se expidió en Elche el siguiente telegrama á los Sres. Directores de los periódicos que en la provincia se publican:

«Prensa noveldense é ilicitana, reunida anoche en fraternal banquete, saludan cariñosamente á colegas provincia, sintiendo no haber unido á sus brindis, los brindis de sus compañeros.—D'Algueville—Belda—Sansano.»

Al Sr. Director de *El Eco de Novelda* se le expidió otro telegrama, que decía:

«Celebrado anoche banquete honor prensa novelense, comensales saludan cariñosamente á usted y hacen votos prosperidad de su familia.—Sansano.»

El Sr. Director de *El Eco de Novelda*, contestó al Sr. Director de *El Eco de Novelda*, con el siguiente despacho:

«Director Vinalapó.—Elche.»

«Satisfacción inmensa experimento por cariñoso saludo inapreciables recuerdos que comensales banquete celebrado honor prensa novelense dedican mi familia y humilde persona á todos y cada uno devuelvo tan afectuosos saludo; les deseo prosperidad sin límites y ofreczo mi sincera, franca y leal amistad.—D'Algueville.»

También en la tarde del lunes recibimos el telegrama que sigue:

«Orihuela 18-5-35 t.»

«Director Vinalapó.—Elche.»

Devuelvo cariñosamente el fraternal saludo de la prensa ilicitana y noveldense e cuentan siempre con nosotros para cuanto sea de interés á esas dos poblaciones hermanas.—Moreno.»

En la noche del domingo, 10 de los corrientes, tuvimos el gusto de asistir en Novelda al bonito Teatro de la Lira, donde los conocidos prestigiosos actores Fonseca y Pó daban una funcion de despedida.

La concurrencia fué bastante numerosa y en diferentes ocasiones aplaudió con entusiasmo á los artistas, que hicieron gala de su ingenio y lucieron todas sus habilidades.

La bella niña Julia Fonseca dijo con gracia inimitable el monólogo *Soñar despierta*, valiéndole muchos aplausos su acertada interpretación.

Con el objeto de dar cabida en el folletín á una preciosa novelita de un querido amigo nuestro, suspendemos hoy la publicación de las «Impresiones de un viaje á París», que reanudaremos tan pronto como termine aquella.

Nos ha extrañado sobremanera que la invitación que con *La Verdad* y *El Eco de Novelda* dirigimos á *El Activo de Villena* para que con nosotros pidiera á la empresa concesionaria del ferro-carril de Alicante á Murcia la construcción del ramal de Elche á Novelda, á que viene obligada, haya llegado á su noticia por conducto de *El Maries* de Orihuela y no por ninguna de las tres publicaciones que insertaron el acuerdo.

Esto prueba la altura á que se encuentra el servicio de correos. Caro, pero detestable.

El Activo cree que serán infructuosos nuestros esfuerzos, pero esto no obstante, nos ofrece su valioso concurso, que le estimamos, para alcanzar el fin que perseguimos.

En nuestro próximo número contestaremos á la

pregunta que nos dirige, con motivo de las fiestas de Elche, nuestro querido colega *El Activo*, de Viena

En la noche del día 15, hicieron una visita de atención al alcalde de Elche los directores de *La Verdad*, *El Eco de Novelda* y *El Vinalapó*.

El Sr. Tarí obsequió á todos con dulces y Champagne.

En la noche del día 14, obsequió á sus amigos con un delicioso baile, el director del colegio de Nuestra Señora de la Asunción.

Los espaciosos salones de la casa del Sr. Ruiz se vieron muy concurridos, pues asistieron á la fiesta las familias mas distinguidas de Elche y casi todos los forasteros que en dicho día honraban esta ciudad con su permanencia en ella.

Durante las pasadas fiestas no hemos tenido que lamentar ningún desorden, ningún disgusto, lo cual prueba la sencillez y cultura de la ilicitan ciudad.

En el Casino se concedió toda la expansión que concede el Reglamento, y allí tuvimos el placer de admirar y aplaudir á las entendidas profesoras de piano, las señoritas Concha Seva y Consuelo Soler, de Alicante, y al reputado maestro D. Antonio Hernandez, de la misma población.

En los días de fiesta hemos estrechado con efusión las manos de amigos tan queridos como los Sres. D. Alberto Ganga y su distinguida señora; D. José Soler Sanchez, Srta. Victoria Arnaez, don Aureliano Ibarra, Srta. Consuelo Soler, D. Pablo Gorgé, Srta. Encarnación Albert, D. Francisco Marcelo Laguillon; D. Joaquín Vidal; Sr. Marqués de Escalambre, Srta. Concha Seva; D. Pedro Fó; D. Ricardo Salazar; D. Rafael Marin; D. José Ferrer y D. Gerónimo Ruiz, de Alicante; D. Nicolás María D. Aigueville; D. Francisco Belda Gomez y D. Luis C. Avila, de Novelda; don Nazario Navarro y Zúñiga, director de *El Activo*, de Viena; D. Ignacio Millan su distinguida señora y sus tres preciosas y encantadoras hijas Julia, Gloria y Candida, de Albuera; la Srta. Concha Galvañ, de Caudá; D. Juan de Mata Coquilat, de Aspe; D. Francisco Garcia, de Santepola; D. Joaquín Botella, de Alginet, y otras mil que sentimos no recordar.

Está siendo objeto de muchísimos comentarios en todos los círculos, el hecho de que, encontrándose estos días en Elche y sabiéndose de mucho antes que tenía el propósito de visitarnos nuestro paisano y amigo D. Antonio Anton Peral, Doctor en sagrada Teología, Bachiller en derecho canónico, Capellán de Honor y Predicador de S. M. Cu-

ra de las parroquias de San Juan y Santo Domingo de Silos de la ciudad de Cuenca, catedrático del Seminario de San Julian de la misma y Examinador sinodal de varios obispados, no le haya designado el Ayuntamiento para predicar el sermón del día de la Virgen, prefiriendo que lo pronunciasse el Catedrático del Seminario Conciliar de Orihuela, nuestro amigo D. José Fenoll.

Nosotros hemos oído el discurso del Sr. Fenoll y por separado damos la impresión que nos ha producido; pero debemos hacernos eco de los rumores de localidad, si quiera sea para desmentirlos, y aceptamos las responsabilidades que pueda llevar consigo la misión que nos impusimos al comenzar la publicación de *El Vinalapó*.

¿Cuál de los dos sacerdotes propuestos al Ayuntamiento podía alegar mayores títulos para ocupar en Santa María la cátedra del Espíritu Santo en tan solemne día como el 15 de Agosto, el Sr. Fenoll ó el Sr. Anton? No es posible que podamos nosotros contestar esta pregunta, pues de cualquier lado que nos incluíramos, la pasión y no la imparcialidad es la que nos inspiraría, porque somos desde la niñez amigos y compañeros de los dos indicados señores, y á ambos profesamos entrañable afecto. Pero hemos, sí, de ocuparnos en desvanecer algunas habillitas que ciertamente redundan en desprestigio del alcalde de Elche, y que sin duda con tal fin fueron lanzadas á la publicidad.

Se está admitiendo como cierto un hecho que no cabe en los límites de lo racional, y es fuerza combatirlo con entereza: se dice que cuando en uno de los cabildos celebrados por la municipalidad se trató de la persona que había de predicar el sermón de 15 de Agosto, un señor Concejal indicó como el mas apropiado el nombre del Sr. Anton, y que el Sr. Tarí se opuso á que el Ayuntamiento le eligiese, fundándose en que ya otra vez había desempeñado tal cometido y además en que el señor Anton vestía luto por la reciente muerte de su señora madre. ¿Cabe absurdo mas grande, cabe inferir mayor ofensa al reconocido talento del alcalde de Elche?

Prescindamos por un momento de la íntima amistad que existe entre los Sres. Tarí y Anton, amistad que se consolidó fuertemente cuando, por espacio de muchos años, vivieron juntos en el Seminario conciliar de San Miguel de Orihuela; hagamos también caso omiso de los estrechos lazos de parentesco que con el hermano mayor del señor Anton unen al alcalde de Elche, y fijémonos solo en una consideración: ¿es posible, es siquiera lógico pensar que si en el ánimo del Sr. Tarí hubiera estado oponerse á que el sermón del día de la Virgen lo predicara el Sr. Anton, lo hubiera hecho con razon tan baladí como la primera que dejamos apuntada? En manera alguna, porque el señor Tarí sabe perfectamente que los Sres. Pons y Peidro han ocupado diferentes veces en ese mismo

día y en años consecutivos la cátedra del Espíritu Santo; además, que admitiendo semejante jurisprudencia, vendríamos á parar á la conclusion de que si un día dejase de regir á la nación el gobierno conservador, al llamarle nuevamente al poder el jefe del Estado no podría el Sr. Tarí ser el alcalde de Elche, porque ya otra vez lo había sido; y aún imperando la misma política conservadora, tampoco podría el Sr. Tarí presidir la procesion del entierro en Agosto de 1885, porque ya este año la ha presidido. En cuanto al segundo motivo que en contra del catedrático de Cuenca se dice alegó el Sr. Tarí, podemos admitirle ménos como cierto y real, porque al criterio nada común del alcalde de Elche, no puede ocultarse que nunca, nunca se está de luto para ensalzar á la Virgen.

Nosotros observamos un agravio que apasionadamente, sin duda, se dirige al alcalde de Elche y procuramos sincerarle cumplidamente, negando en absoluto el hecho en que aquel está basado: es más, creemos que no hubo siquiera un concejal que indicase al Sr. Anton para predicar el sermón del 15 de Agosto, pues si tal hubiera sucedido, lo confesamos ingenuamente, no sabríamos explicarnos cómo un ayuntamiento monárquico en su totalidad, combatía denodadamente la candidatura de un Capellán de Honor y Predicador de S. M.

Nos ha llamado la atención un suelto que publica ayer *La Union Democrática*; dice que ha entrado á formar parte de la redaccion de *El Globo*, como redactor literario, su amigo y correligionario D. José María Lopez y Campello.

Segun nuestros autorizados informes, el Sr. Lopez no figura en *El Globo* como redactor literario, ni está en condiciones de desempeñar cargo de tal importancia, sino unicamente como modesto redactor de noticias. Y siendo esto así, cómo explica *La Union Democrática*, órgano del Sr. Ruiz Zorrilla, que sea correligionario suyo quien pone su pluma al servicio del posibilismo?

Debemos haber sido en forma sobremana al ce Sanchez.

Después del banquete celebrado en honor de los periodistas novelenses, empeñóse el director de *La Verdad* en obsequiar á sus compañeros con un refresco. Al pagar la cuenta, entregó distraidamente, en vez de un duro, una onza de oro, sin que ni él ni nadie se fijaran en este detalle: más apercibido más tarde el conserje de la equivocacion sufrida, fué á las altas horas de la noche buscando al Sr. Belda, hasta que le encontró por fin y pudo espharle lo que había ocurrido.

Rasgos como el que acabamos de reseñar, por sí solos se comentan.

Srta. Doña Milagros Gomez.

Mi distinguida e inolvidable amiga: Dispense V. el pseudónimo del modesto trabajo que la acompaño. Yo quisiera autorizarle con mi firma no por lo que la composicion vale, que es bien poco, sino por la benévola acogida que previamente V. le ha dispensado.

Acepte V., pues, ese trabajo, que por lo incorrecto y desaliñado no puedo, literariamente calificar, como una tenue muestra de la simpatía y consideracion de su afectísimo S. S. Q. S. P. B.

Reginos.

PERDONAR NUESTRAS DEUDAS.

[Por fin]
El día 16 del actual tomaron posesión de su cargo los nuevos concejales.

Constituido el Ayuntamiento bajo la presidencia del Sr. Tarí, fueron elegidos tenientes de alcalde, por el orden que los enumeramos, los señores siguientes: D. Francisco Anton, D. Camilo Blasco, D. José Sánchez, D. Jaime Blasco y D. José Bañón.

También fueron elegidos síndicos los señores D. Vicente Fenoll y D. Francisco Agulló Miralles.

De los veintidos concejales que componen el nuevo Ayuntamiento, cuatro de ellos son izquierdistas á lo Pacheco, es decir, conservadores de pura raza; cinco pertenecen á la fracción conservadora del Sr. Gomez, y el Sr. Santonja está representado por los trece restantes.

[Trece! Número fatal, Sr. Marqués de Escalámbré.

Ojo al Cristo, Sr. Tarí, porque, según marchan las cosas, es muy posible que en breve solo *ases* se encuentren en la baraja.

Y ya usted comprende que cuando esto decimos es porque sabemos algo.

Y aún algo.

En la tarde del sábado nuestro estimado amigo y compañero de redacción D. Santiago Pomares, obsequió con un espléndido chocolate á los señores D. Aigueville, Belda, Sansano, Roiz Blanch y Botella.

Deferente como el que más ha estado el alcalde de Alicante Sr. Soler con los periodistas que en las pasadas fiestas han visitado nuestra hermosa ciudad.

También nuestro distinguido amigo, llevando al extremo su galantería obsequió en la noche del sábado con un delicioso *lunch* á los señores asistentes al banquete en honor de los Sr. D. Agulló y D. Fenoll.

En la noche siguiente un *lunch*, particular para Alicante el director de *La Verdad*, señor Belda, y el redactor de *El Eco de Novelda*, señor D. Aigueville; siendo despedidos en la estación por el Director, redactores y administrador de *El Vinalapó*, y por el alcalde de Alicante señor Soler y Sánchez.

El sábado anterior por la noche reunióse con el Sr. Tarí á tomar un espléndido *lunch* los nuevos tenientes de Alcalde.

Esta circunstancia privó del gusto de asistir al banquete de la prensa á los señores Tarí y Blasco.

Tampoco pudo asistir por encontrarse enfermo de calenturas intermitentes, el Juez municipal de esta ciudad, nuestro querido amigo D. José Sempere, que había sido previamente invitado.

Se asegura que el señor Gobernador de la provincia ha impuesto una multa de diez mil reales á la empresa concesionaria del ferro-carril de Alicante á Murcia, por abusos cometidos con varios señores pasajeros y por no llevar luces en los coches, desde Orihuela á Albuera.

¡Duro, duro con ella, Sr. Gobernador, que bien lo merece!

El Graduador y La Tarde de Alicante, publican el telegrama dirigido desde Elche á la prensa de la provincia.

La Union Democrática hace referencia á él y dice que hubiera tenido representación si hubiese sido invitada. Atribúyalo nuestro colega al mal servicio de correos, pues el día 14 escribió al Sr. Sevilla nuestro director, manifestándole el gusto con que vería que asistiera al banquete.

Únicamente *El Constitucional Dinástico* ni ha dicho una palabra, ni nos ha devuelto el saludo.

Del *Globo*, correspondiente al 16 de Agosto:

«Noticia de un mal paso.— Dice *EL VINALAPÓ* de Elche:

«Celebramos el pronto restablecimiento de la indisposición que sufrió el Sr. Tari en Santapola, con la dislocación de un pie, ocasionada por un mal paso.»

«*Quien hace un cesto hace ciento.* El Sr. Tarí y Sánchez, alcalde conservador de Elche, tiene la costumbre de dar malos pasos y esta vez le han tocado á él las fatales consecuencias. Si el Sr. Tarí tiene que ser el perjudicado nuestro querido D. Eleuterio Maisonnave. No fué mal paso aquel de saltar de un solo brinco los nombres de 518 republicanos históricos. Encontramos natural que al alcalde de la encantadora ciudad de las palmas le sucedan sensibles peccances y sentimos su indisposición, pero deseamos mejores condiciones para su alcaldía, pues sabemos que cuando no se disloca un pie disloca los de 518 ilichitanos con las disposiciones de su cargo. Sin duda D. Andrés Tarí no está arrepentido por completo de haber sido carlista y se cree que todo lo disimulan los incienso del sacristanesco periódico *EL VINALAPÓ*, que entre otros bombos al alcalde se ha corrido con decirle en una ocasión, que *figurará en los faustos de la Historia*. Y todo por haber comprado camas de hierro para el hospital de Elche de las rentas del mismo.

«*En los faustos de la Historia* ¡Qué cosas tienen estos escritores de D. Antonio! Porque al Sr. Cánovas le tocan la marcha real y le preparan cañoneros para sus viajes marítimos, ya creen ellos que Tarí es un Cristóbal Colón y se meten á inmortalizar como quien se mete á hacer bufuñidos.

«No serán malos *faustos* en los que figurará ese señor alcalde! Pero si se empeña *EL VINALAPÓ* de

Elche, diremos lo que nuestro compañero Corzuelo del Sr. de don Pepe Botella:

«*Que figure!*»

Bien se conoce que el autor del suelto transcrito ha viajado recientemente por Vieclvaro, apareciendo tan perfectamente ridículo en la relación que de su viaje hace, cual lo seríamos nosotros si tratáramos de describir, con todas las galas de la poesía, las impresiones que recibiríamos en una escursión verificada en *carreta*, de Elche á San Felipe Neri.

En verdad, no debiéramos contestar á *El Globo*. ¿Pues qué! ¿Cabe respuesta alguna á una serie de tonterías, cuyo objeto único es molestar al Sr. Tarí y á la redacción de *EL VINALAPÓ*? Nosotros somos independientes, perfectamente independientes: aplaudimos aquellos actos que, en conciencia creemos merecen aplauso, siquiera los ejecuten nuestros adversarios políticos, y censuramos sin contemplaciones cuando entendemos que se hace necesaria la censura. Y prueba nuestra independencia la colección de *EL VINALAPÓ*, donde se encuentra el elogio y el reproche, no sólo al Sr. Tarí, sino también al Sr. Obispo de la diócesis.

Ni vestimos sotana ni nos inspiramos en sacristía alguna: el único trabajo que *EL VINALAPÓ* ha publicado y que en realidad respiraba las asfixiantes ideas del neo-catolicismo, fué un artículo que, suscrito por un tal IYAN, llegó á nuestra redacción con las recomendaciones que se ponen siempre en juego cuando, deseando que se inserte un escrito, se conoce perfectamente bien su escasa valía y accedimos á darle cabida en nuestra modesta publicación, atendiendo á dos consideraciones: es la primera que teniendo nosotros un criterio liberal, sobradamente liberal, ni nos asustan ni nos causan espanto ninguna clase de teorías; y la segunda, que viniendo el tal artículo con una firma pseudónima, á pesar de la cual con cierta su autor, no tuvimos inconveniente en darle cabida, por la galantería que dispensamos á los suscritores.

Y á tal delito, tal pena; sintiendo solo que *El Globo* se haga solidario de sueltos que dicen bien poco en favor de la gravedad de su carácter.

Nada más.

Ha honrado nuestra redacción con su visita el apreciable colega de Alicante *La Tarde*, periódico diario que dirige nuestro querido amigo D. Antonio Galdó Chápuñ, y con el que, con gusto, establecemos el cambio.

Ha visitado nuestra redacción *El Noticiero*, semanario que se publica en Igualada, y al cual correspondemos con el cambio.

Alicante.—Imp. de A. Reus.

FOLLETIN DE EL VINALAPÓ.

PERDONAR NUESTRAS DEDUAS.

APUNTES

TOMADOS DE LA REALIDAD

POR

REGINOS.

1884

ALICANTE: 1884.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO DE REUS.